



La relación seguirá siendo buena, destaca Ebrard

Descartan tensión con EU por frente pro-Cuba

• Por Claudia Arellano
mexico@razon.com.mx

El titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard, negó que vaya a existir tensión con Estados Unidos, luego de que el Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que encabezará un movimiento para terminar el bloqueo económico que el gobierno estadounidense estableció contra Cuba.

“LA RELACIÓN con EU es muy buena y va a seguir siendo muy buena. Lo que propone el Presidente López Obrador, ya dejemos atrás el pasado, levántese ese tipo de bloqueos y tratemos de crear una convivencia fraterna en las Américas”

Marcelo Ebrard
Titular de la SRE

“La relación con Estados Unidos es muy buena y va a seguir siendo muy buena. No creo (que se genere tensión), porque México ha guardado esta postura desde 1962; entonces, voy a decirlo así: México y Estados Unidos somos aliados, pero no tenemos intereses idénticos.”

“México es un país de Latinoamérica, somos un país hispanoparlante y venimos de civilizaciones muy grandes, como la maya. ¿Qué pensamos? Lo que propone el Presidente López Obrador: ya dejemos atrás el pasado, levántese ese tipo de bloqueos y tratemos de crear una convivencia fraterna en las Américas”, insistió.

El canciller dijo que lo que el Ejecutivo propone es “que nos respetemos todos. Yo creo que en Estados Unidos hay muchas personas que ven con simpatía esta idea, no creo que el presidente (Joe) Biden esté en contra de esa idea”.

Aseguró que “yo mismo le comenté (a Biden), cuando fue la cumbre de las Américas, y no es un afán de molestar a Estados Unidos o tener fricción con Estados Unidos, no es la idea.”

“Tienes una mayoría progresista en América Latina: Brasil, Colombia, Bolivia, México, Chile, Honduras, Cuba, Venezuela, mismos que están ahora en un proceso de negociación; entonces, decimos, (hoy lunes) vamos a iniciar diálogos, porque así lo quiso el gobierno de Colombia y el ELN (Ejército de Liberación Nacional), para tratar de llegar a un arreglo definitivo. Cuba ha ayudado en eso”, destacó.

Asimismo, aseguró que Cuba puede ser un factor a favor de que se tenga una mejor estabilidad en América Latina, pues de ese modo cada país puede decidir qué hace con su gobierno, “porque asumimos que un país le debe decir a otro qué hacer; es en lo que no coincidimos. Yo veo una muy buena relación con Estados Unidos”.

Ebrard Casaubón afirmó que esperaba que eso cambie y que también se tiene muy buena relación con Cuba, como con Brasil, Colombia, Bolivia, Honduras y todos los países que tienen una ideología en pro de la igualdad social, de los derechos sociales.

EL CANCELLER expone que aunque México es aliado del vecino del norte, no tienen intereses idénticos; declaración de AMLO refrenda postura que se ha tenido desde 1962, dice



EL CANCELLER Ebrard (der.), al despedir al presidente cubano el sábado.

“Pues podemos hacer un diálogo muy bueno. Yo pensaría que la política exterior mexicana, la relación con Estados Unidos, es una relación muy buena, pero cada país tiene su propia idea de las cosas y nos respetamos”, afirmó.

El sábado, el Presidente adelantó que su Gobierno defenderá a Cuba, lo cual pasará por una estrategia de colocar el tema en los foros internacionales—incluyendo el G20—y por una convocatoria

para una reunión de los gobiernos progresistas de América Latina, que según Ebrard Casaubón se extendería a los gobiernos de Cuba, Venezuela, Brasil, Argentina, Honduras, Chile, Colombia y Bolivia.

Subrayó que el bloqueo ha generado afectaciones importantes en la isla, donde hay casi 11 millones de habitantes y que les provoca tanto sufrimiento, pues cuesta mucho trabajo todo.